

## Certificación de Madera Controlada FSC™

Equilibrar las necesidades de la naturaleza, el bienestar social y el crecimiento económico con bosques bien gestionados

### Certificación de Madera Controlada (CW)

La certificación de madera controlada es un componente crucial de las prácticas forestales responsables que define las normas mínimas para la madera del Forest Stewardship Council™ (FSC™). La certificación permite a las empresas que no pueden cumplir los requisitos de la madera certificada FSC seguir participando en el sistema FSC, es como un paso intermedio hacia la certificación FSC completa para esas empresas.

El FSC CW anima a las empresas a asegurar un abastecimiento responsable, manteniendo al mismo tiempo la transparencia y la trazabilidad en sus cadenas de suministro. Al elegir productos con el FSC CW, los consumidores pueden apoyar un enfoque más sostenible y responsable de la gestión forestal.

El FSC ha establecido una serie de criterios e indicadores para la Madera Controlada que deben cumplirse para garantizar que la madera no procede de orígenes controvertidos o ilegales.

Estas **cinco categorías de material inaceptable** son:

- Madera aprovechada de forma ilegal.
- Madera aprovechada en violación de los derechos tradicionales y civiles (por ejemplo, el trabajo forzado o el trabajo infantil).
- Madera de bosques donde los altos valores de conservación están amenazados por las actividades de gestión.
- Madera aprovechada en bosques naturales convertidos a plantaciones o a otros usos.
- Madera obtenida del aprovechamiento de áreas donde se planten árboles genéticamente modificados.

### ¿Cómo pueden garantizar las empresas que su madera procede de fuentes aceptables?

El sistema de diligencia debida (SDD) comprueba el origen y la cadena de suministro de los materiales no certificados para garantizar que no proceden de fuentes inaceptables. El SDD contiene tres elementos:

-  Las organizaciones obtienen **información** sobre el origen de su material.
-  Se lleva a cabo una **evaluación de riesgos** para valorar el riesgo de abastecerse de material procedente de fuentes inaceptables o ilegales a través de las evaluaciones nacionales de riesgos FSC o de las Evaluaciones Nacionales de Riesgos específicas de cada país (NRAs)\*.
-  **Mitigación de riesgo aplicada** a través de medidas de control cuando se identifica algún riesgo específico.

Para más información relacionada con las evaluaciones de riesgos, consulte la [Plataforma FSC de Evaluación de Riesgos](#).

### Tipos de certificaciones

- [Certificación de Madera Controlada en bosque.](#)** Para cualquier compañía que gestiona un bosque que cumple con los criterios de Madera Controlada.
- [Certificación de Madera Controlada en la Cadena de Custodia](#)** Para cualquier compañía que utiliza Madera Controlada en sus productos.

### Nuestra experiencia en la certificación forestal

El FSC es nuestro servicio principal y Preferred by Nature es uno de los certificadores más experimentados de FSC a nivel mundial. Nuestra acreditación nos permite brindar servicios de certificación de Gestión Forestal y Cadena de Custodia del FSC. Por ejemplo, hemos participado en los principales grupos de trabajo y procesos técnicos y de políticas del FSC, además de proporcionar regularmente aportaciones analíticas y evaluaciones de riesgos a petición del FSC.

*\* Si un país no tiene un NRA aprobado, la organización deberá conducir una evaluación de riesgo extendida en la cual podrán conducir su propia evaluación de riesgo.*





## Proceso de Certificación

Para iniciar su proceso de certificación CW y recibir un presupuesto de servicio, rellene nuestro formulario de solicitud de servicio o póngase en contacto con nosotros. Los certificados FSC se expiden por cinco años.

Se realiza una evaluación inicial como base para la certificación, y se requieren auditorías anuales posteriores para mantener el certificado.

### El proceso de certificación CW sigue los siguientes pasos:



En diálogo con Preferred by Nature, usted decide el alcance de su certificado en función de sus necesidades y de la configuración de su empresa. Una vez que haya aceptado nuestra oferta, le asignaremos una persona de contacto de Preferred by Nature.



Usted desarrolla o actualiza sus sistemas y capacita a su personal para cumplir los requisitos de la madera controlada. Nosotros revisamos su documentación y le proporcionamos información inicial.



Generalmente, realizamos una auditoría de CW en sitio. Entrevistamos a su personal y a otras partes interesadas, realizamos observaciones sobre el terreno y revisamos la documentación y los registros.



Preparamos un informe con los resultados de la auditoría que es revisado por un experto senior de Preferred by Nature y se lo enviamos para que brinde sus comentarios. Si el resultado es positivo, emitimos un Código de Madera Controlada como parte de su certificado FSC.

## Preguntas frecuentes sobre la certificación

Hemos trabajado con el FSC en

### Evaluaciones de Riesgo de Madera

**Controlada en 48 países** para las Categorías 1 (legalidad), 4 (conversión) y 5 (Cadenas de suministro y Modificados) y en 20 países para la Categoría 3 (Altos Valores de Conservación).

El Estándar de Madera Controlada (FSC-STD-40-005 Versión 3.1) se aplica a cualquier negocio o empresa comprometida con la gestión forestal responsable que desee vender sus productos con declaraciones de credibilidad y accesibilidad a la mezcla FSC. El estándar exige que se conozca la procedencia de la madera de la que se abastece; 2. evalúe el riesgo de que pueda abastecerse de madera más de 50 años en más de 100 países, certificando un total de área forestal de más de 32 millones de hectáreas de madera inaceptables del FSC (mencionadas anteriormente), así como el riesgo de que dicha madera se mezcle en su cadena de internacionales de agricultura y más de 3,000 clientes de cadena de suministro forestal; 3. tome medidas para mitigar cualquier riesgo de que pueda abastecerse de madera inaceptable.

### Construcción de capacidades y análisis

#### ¿Que hay acerca de la confidencialidad?

Para confirmar la correcta contabilidad de volúmenes certificados, nuestros auditores necesitarán acceder a información confidencial, incluyendo información profesional y especializada centrados en la silvicultura responsable, la certificación y comercial. La confidencialidad de sus datos está asegurada, nuestro personal está sujeto a estrictos requerimientos de confidencialidad. fueron los primeros en ser aprobados por cumplir los requisitos formales para la Formación de Auditores Líderes FSC.

#### ¿Cuál es la estructura de costos?

Además, ofrecemos regularmente análisis El monto total de la certificación consiste en los costos y relacionados con los servicios de auditoría y la Cuota Administrativa Anual (FSC AFF, por sus siglas en inglés).

Los costos de la auditoría se especifican en la propuesta y dependen del tamaño y complejidad del área forestal, de autorización para realizar auditorías de ministro.

varios programas de certificación, entre los que se encuentran el sistema de declaración de la facturación

[Principal de todos sus Materiales derivados de la madera](#)

[Código de Madera Controlada](#) (Código de Madera Controlada) y [Código de Madera Controlada](#) (Código de Madera Controlada).

[FSC y su cambio durante el periodo de validez del certificado](#) y el [Sustainable Biomass Program](#).

[¿Qué marcas registradas se pueden utilizar?](#)

Trabajamos con propietarios y gestores forestales privados y públicos. Nuestras marcas FSC pueden utilizarse en productos certificados FSC (FSC 100%, FSC Mixto, FSC Reciclado) y utilizados para usos

explotaciones de menos de una hectárea promocionales, si las empresas están certificadas bajo el

estándar FSC y el estándar (FSC-STD-50-001 V2.1), además de haber firmado el Acuerdo de Marca. Cualquier uso público de la marca registrada deberá enviárnosla para aprobación previo a su publicación.

### ¿Cuál es la validez de mi Certificación?

Un certificado de Madera Controlada tiene una validez de cinco años. Es necesario realizar auditorías anuales durante el periodo de validez para mantener la certificación. Una vez finalizado el periodo de validez, es necesario someterse a una nueva evaluación para renovar el certificado.

### ¿Cómo mantengo mi certificado?

Debe cumplir con los requerimientos de certificación para mantener su certificación. Esto se verifica a través de auditorías anuales.

Preferred by Nature le ayuda a mantenerse al día con los requerimientos al brindarle actualizaciones regulares de los cambios en el sistema. Si se identifican no conformidades en su sistema, deberá tomar las acciones correctivas necesarias y apropiadas para solventarlas.

Con el fin de asegurar la integridad del Sistema FSC, se aplican rigurosos requerimientos en el seguimiento de no conformidades, las cuales se califican como mayores o menores. Las menores son comúnmente verificadas durante la siguiente auditoría anual, si no han sido solventadas, se elevan a mayores. Las no conformidades mayores deben abordarse durante los tres meses siguientes, como máximo, y necesitan de una auditoría adicional para verificar su cumplimiento dentro del tiempo establecido. Después de completar todo el periodo de validez del certificado, debe someterse a una reevaluación (una nueva evaluación completa) para mantener la certificación. Si los resultados de la reevaluación son positivos, se emite un nuevo certificado, que incluye el mismo código de registro de certificado que en su certificado anterior.

<sup>1</sup> Estamos obligados a suspender el certificado inmediatamente, es decir, en un plazo de 10 días naturales tras la adopción de la decisión, pero a más tardar 30 días

### ¿Cómo puede negarse la certificación?

La certificación se negará cuando Preferred by Nature concluya que la empresa auditada no cumple los requisitos del estándar.

### ¿Cuándo se suspende la certificación?

Su certificación puede ser suspendida por las siguientes razones: 1. Se detectan cinco o más no conformidades importantes durante una auditoría

anual. 2. No se abordan una o más no conformidades importantes/críticas en el plazo específico<sup>1</sup>. 3. Por incumplimientos graves de los requisitos de certificación. 4. Por falta de pago de las tasas y facturas aplicables. 5. Por falta de voluntad para planificar y someterse a las auditorías programadas. 6. Por situaciones de fuerza mayor (por ejemplo, catástrofes naturales, disturbios políticos que obliguen a cerrar la operación, etc.).

Un certificado suspendido puede ser restablecido cuando la empresa haya resuelto los problemas que dieron lugar a la suspensión y hayamos realizado una auditoría que verifique la conformidad dentro del plazo exigido.

### ¿Cuándo se pone fin a la certificación?

Su certificado puede ser cancelado por las siguientes razones: 1. No abordar los puntos que llevaron a la suspensión dentro del periodo especificado. 2. Fraude deliberado o incumplimiento grave de los requisitos de certificación. 3. No someterse a una nueva evaluación dentro del periodo de suspensión tras haber abordado los problemas que dieron lugar a la suspensión. 4. No someterse a una nueva evaluación antes de que expire el certificado.

Si se ha revocado un certificado, la empresa debe someterse a una nueva evaluación para que se le emita un nuevo certificado. No es posible restablecer el certificado anterior.

Una vez suspendido o revocado un certificado, la empresa no puede hacer ninguna declaración sobre la conformidad con la(s) norma(s) de certificación y

después de la reunión de cierre de la auditoría (situación 1) o 10 días naturales después de la fecha límite de la no conformidad no subsanada (situación 2).



no puede vender productos previamente etiquetados hasta que se retiren las marcas de certificación.

### ¿Puedo cambiar el alcance de la certificación?

Como titular de un certificado, puede ampliar o cambiar el alcance de su certificación junto con su auditoría anual o entre auditorías. Normalmente se requiere una auditoría adicional para los cambios de alcance fuera de las auditorías anuales/auditorías de certificación programadas. Dependiendo de la naturaleza del cambio, puede tratarse de una auditoría en sitio o de escritorio.

### ¿Cuáles son los derechos y deberes de los interesados y clientes?

Para conocer los derechos y deberes de los clientes de Preferred By Nature, consulte el [Acuerdo de Certificación](#).

### ¿Cómo se manejan las quejas y conflictos?

Todas queja y conflicto se manejan y procesan utilizando la [Política de Resolución de Conflictos](#) de Preferred by Nature.

### ¿Cómo se maneja la imparcialidad y la confidencialidad?

El Sistema de Gestión de Calidad de Preferred by Nature incluye [varias políticas](#) que permiten a nuestra organización prestar servicios de aseguramiento de forma creíble y de conformidad con los requisitos de acreditación. Entre ellas se incluyen la Política de [Imparcialidad](#), que asegura la imparcialidad, transparencia e independencia en todas nuestras actividades, y la [Política de Confidencialidad](#), que describe nuestro riguroso enfoque para salvaguardar los datos confidenciales y la información facilitada por nuestros clientes.

El FSC es una organización internacional propietaria del sistema FSC que desarrolla la norma de certificación y los requisitos que deben cumplir las empresas certificadas.

Preferred by Nature es un organismo de certificación FSC acreditado para evaluar el cumplimiento de las normas FSC por parte de las empresas.

Como pioneros originales de la certificación forestal, el FSC cuenta con 30 años de experiencia en gestión forestal sostenible. Utilizan sus conocimientos para promover la gestión responsable de los bosques del mundo, reuniendo a expertos de los ámbitos medioambiental, económico y social.



1/3

superficie forestal del mundo ha sido auditada por Preferred by Nature



85m+ hectáreas de los bosques a nivel mundial, están certificados por Preferred by Nature



2m hectáreas de fincas agrícolas en el mundo han sido certificadas por Preferred by Nature



4,000+ empresas de cadena de suministro certificadas por Preferred by Nature



100+ países en los cuales trabajamos